

BOGOTÁ

La Andi confirma recuperación industrial

Redacción de El País

La encuesta industrial de la Asociación Nacional de Empresarios, Andi, confirmó la recuperación del sector manufacturero.

Según el gremio, la producción en febrero creció 3,2% frente a igual mes del 2018 y las ventas repuntaron 1,8%.

De trece sectores analizados, ocho presentaron cifras positivas, mientras que cinco siguen en negativo. Los más destacados fueron alimentos y bebidas con repuntes en su producción de 9,8% y 8,6%, respectivamente.

También se destacaron productos químicos y farmacéuticos.

Bruce Mac Master, presidente de la Andi, dijo que las cifras confirman la recuperación y "nos acerca a la meta de 3,5% al final de año. Diría que es un año donde se consolida la producción industrial", dijo.

El directivo destacó que hay otros indicadores

positivos como el de exportaciones. Para el periodo enero-febrero, las ventas externas del sector industrial crecieron 7,3%, y al excluir refinación de petróleo y metales preciosos el crecimiento fue de 4,8%.

Por su parte, el comercio al por menor crece 4,3% al mes de febrero y la demanda de energía no regulada de la industria lo hace al 2,1% en los primeros 3 meses del año.

"Sin embargo, aún no podemos hablar de un panorama plenamente despejado: otros indicadores de la economía muestran una tendencia menos favorable. Es así como el empleo en la industria a febrero mostró una pérdida de 8000 empleos", dijo.

CALI

Congresistas del Valle le dicen no a Tribugá

La construcción de ese puerto es muy costosa y ahora no se requiere, señalaron.

Redacción de El País

La bancada del Valle del Cauca se siente satisfecha con los logros parciales alcanzados para la región en el Plan Nacional de Desarrollo (PND), pero sentaron una voz de protesta por la viabilidad que se dio para que se ejecute el controvertido puerto de Tribugá en el Chocó.

Los representantes del departamento resaltaron que se logró el incremento de la inversión para el Valle del Cauca con un total de casi \$52 billones para los próximos cuatro años, además se hizo el compromiso para reintegrar a Emcali los \$1,7 billones que la empresa le está pagando a la Nación y quedaron incluidos los acuerdos de inversión con Buenaventura, entre otros puntos destacados.

Sin embargo, quedó un enorme sinsabor por el aval que el Congreso de la República le dio al artículo 109 del PND que deja abierto el desarrollo de iniciativas como el puerto de Tribugá, cuya construcción muchos gremios y autoridades consideran inconveniente en este momento.

La bancada del Valle rechazó esa posibilidad y en conjunto dijeron que "la inversión se debe realizar en Buenaventura, estamos con los recursos limitados y necesitamos priorizarlos, Buenaventura es primero".

El representante Christian Garcés dijo que en el "PND hay dos proyectos innecesarios por su alto costo e impacto ambiental: el puerto de Tribugá y el aeropuerto de Palestina (Caldas).



La Cámara de Representantes terminó anoche la discusión del Plan Nacional de Desarrollo, ahora el debate comienza en la plenaria del Senado.

Más rechazo

- Los gobernadores del Chocó, Antioquia, Caldas, Risaralda y Quindío y 70 organizaciones sociales, ambientales y de turismo le pidieron al presidente Duque que tenga en cuenta a las comunidades afrodescendientes e indígenas de Nuquí en cualquier decisión que se tome sobre el puerto de Tribugá, el polémico proyecto que el Mandatario revivió en el PND
- Las comunidades temen que Tribugá ponga en riesgo la seguridad alimentaria y el ecoturismo.

Hay suficiente oferta en infraestructura portuaria y aérea. Todos los demás proyectos incluidos traerán grandes beneficios a Colombia", señaló.

En eso coincidió la representante Catalina Ortiz, quien dijo que "es un absurdo para el país construir un puerto que no se necesita" y que generará un gran impacto ambiental por todo lo que implica su construcción.

"Si me dijeran que es importante para el país estaría de acuerdo, pero no es así", dijo.

Algunos cálculos indican que la construcción del puerto de Tribugá

demandaría una inversión del orden de los \$5 billones, cuando obras de gran importancia como la doble calzada a Buenaventura aún no se concluye.

Al respecto María Isabel Ulloa, directora de Propacifico, aseguró que con argumentos se le dijo al Gobierno que no se trataba de oponerse a esa iniciativa sino de que el país priorice proyectos. "No vemos la necesidad de invertir recursos públicos en Tribugá cuando hay mucho por potenciar en Buenaventura".

Agregó que la tarea es seguir trabajando por la competitividad de la región y del Pacífico.

Para Ulloa es importante destacar el trabajo que se hizo desde la región por sacar adelante los proyectos locales en el PND. "La inversión para el Valle aumentó en \$3,5 billones, de los 63 proyectos priorizados quedaron incluidos 61, creo que el balance es positivo y se demostró que era posible conseguir resultados", resaltó.

Anoche la Cámara de Representantes aprobó la mayoría de artículos del Plan Nacional de Desarrollo.

Se espera que en el día de hoy la plenaria del Senado acoja el texto avalado por la Cámara de Representantes e inicie en firme el debate en esta corporación.

ENFASIS



COLOMBIA

Fenalco ya tiene Presidente

El vallecaucano Jaime Alberto Cabal Sandeamente será el nuevo presidente de Fenalco, el gremio que integra a los comerciantes organizados del país.

En la Junta Directiva que se cumplirá el 9 de mayo se ratificará esa decisión. Cabal Sandeamente fue presidente de Acopi, ministro de Desarrollo en el gobierno de Andrés Pastrana y actualmente es el secretario general adjunto de la Organización Mundial del Turismo, OMT.

- EL PAÍS

NUEVA YORK

Precio del petróleo bajó 1,9%

La cotización del petróleo Brent terminó en el mercado de futuros de Londres en US\$70,75, 1,98% menos que al finalizar la sesión anterior. El crudo concluyó la jornada con una reducción de US\$1,43 respecto a la última negociación, cuando cerró en US\$72,18. La caída se generó por la producción récord en EE.UU., cuyas reservas se encuentran en su nivel más alto desde 2017. Además, siguen las especulaciones sobre si la Opep aumentará la producción. -EFE

COLOMBIA

Lucha contra la evasión

La Dian y Migración Colombia firmaron un convenio que tiene como objeto aunar esfuerzos para suministrar información que permita fortalecer labores de fiscalización. El director de la Dian, José Andrés Romero, dijo que "el intercambio de información nos permitirá adelantar acciones para prevenir e investigar modalidades de evasión e infracciones a las normas cambiarias."

MERCADOS & BOLSAS

ACCIONES TRANSADAS EN LA BVC

ACCIÓN	BURSATILIDAD	MONTO MILLONES	PRECIO CIERRE	VARIACIÓN DIARIA	VR. DIVIDENDO ANUAL
BBVACOL	C	24,72	310,00	0,00%	19,09
BOLOMBIA	C	3.372,31	38.740,00	-1,68%	1.092,00
BMC	S	-	1.205,00	0,00%	168,73
BOGOTA	C	266,21	68.260,00	-0,90%	3.840,00
BVC	C	38,48	12.380,00	-0,96%	550,00
CELSIA	C	1.097,56	4.540,00	1,34%	184,00
CEMARCOS	C	3.094,81	8.040,00	-0,37%	242,00
CLH	C	405,92	4.790,00	-1,64%	0,00
CNEC	C	76,90	9.800,00	2,94%	0,00
CONCRET	C	108,42	509,00	4,95%	0,00
CORFICOLCF	C	1.876,68	24.800,00	-1,43%	1.657,90
ECOPETROL	C	18.035,05	2.945,00	-1,34%	225,00
ELCONDOR	C	-	1.270,00	0,00%	52,50
ENKA	S	0,50	7,70	0,00%	0,00
ESTRA	S	-	139,00	0,00%	0,00
ETB	C	13,50	254,00	0,00%	0,00
EXITO	C	1.587,18	14.460,00	-0,28%	312,12
FABRICATO	C	-	6,72	0,00%	0,00
CEB	C	8.399,59	2.220,00	-0,45%	130,00
GRUBOLIVAR	C	113,88	51.760,00	-0,46%	1.333,00
GRUPOARCOS	C	529,88	18.020,00	-2,07%	350,00
GRUPOVAL	C	80,18	1.230,00	-0,81%	60,00
GRUPOSURA	C	3.871,79	35.900,00	-0,28%	550,00
ISA	C	2.437,39	15.960,00	0,88%	552,00
MINEROS	C	122,80	2.330,00	1,30%	174,00
NUTRESA	C	6.498,98	26.800,00	0,00%	612,00
OCCIDENTE	S	-	38.620,00	0,00%	1.860,00
PFAVAL	C	4.309,62	1.265,00	1,61%	60,00
PFAVH	C	423,29	1.500,00	2,04%	50,00
PFBVACOL	S	-	270,00	0,00%	19,09
PFBLOM	C	12.106,61	40.100,00	-1,96%	1.092,00
PFCMARCOS	C	5,71	6.600,00	0,00%	242,00
PFCORFICOL	C	-	22.220,00	0,00%	1.657,90
PFDVAVNDA	C	6.630,70	39.700,00	-0,75%	840,00
PFRUPOARC	C	109,18	15.400,00	0,00%	350,00
PFRUPOSURA	C	2.983,24	34.000,00	-2,47%	550,00
PROMIGAS	C	174,41	6.000,00	0,00%	355,00
TERPEL	C	492,97	10.680,00	0,00%	368,59
VALSIMESA	S	-	4.700,00	0,00%	0,00
VILLAS	S	4,99	5.100,00	0,00%	384,00

CALI

Fortalecen rutas aéreas desde Cali

Redacción de El País

La compañía aérea Easyfly incrementó la operación desde Cali en varias de sus rutas.

La empresa informó que incrementa frecuencias entre Cali-Bucaramanga-Cali los días lunes, miércoles, viernes y domingos con un vuelo diario, y los martes, jueves y sábados con dos vuelos diarios.

Asimismo, expresaron voceros de la aerolínea, a través de un comunicado, que desde hoy la empresa operará la ruta Cali-Ibagué-Cali y Cali-Neiva-Cali con tres vuelos semanales los días lunes, miércoles y viernes respectivamente.

"Estas frecuencias se suman a las ya existentes Cali-Quibdó-Cali y Cali-Puerto Asís-Cali, ambas operadas con hasta un vuelo diario", dijeron.

Según Easyfly, con estos nuevos vuelos la aerolínea ofrecerá un incremento del 40% en las sillas y los pasajeros podrán contar con un mayor servicio de confort a bordo.

"Con este paso, Aerocali reafirma su compromiso de aumentar las rutas desde y hacia la capital del Valle y además, de garantizar las condiciones para que aerolíneas de bajo costo operen en el aeropuerto internacional Alfonso Bonilla Aragón", destacaron.



PRIMER ANIVERSARIO FRANCIS MARMOLEJO CAJIAO

El día 3 de Mayo de 2018 partiste de esta vida y con tu partida dejaste un profundo vacío que nada ni nadie podrá llenar. Fuiste un ser íntegro como hijo, madre, esposa, hermana, tía, amiga y compañera, a quienes diste amor, afecto y apoyo incondicional.

Con motivo de conmemorarse un año de su fallecimiento, sus hijos Juan Camilo Cabanillas Marmolejo, Pablo Alberto Cabanillas Marmolejo, su esposa Carlos Cabanillas, las familias Cabanillas Ochoa y Marmolejo Cajiao, agradecen las condolencias recibidas e invitan al duelo de misas a celebrarse en Popayan el día viernes 3 de mayo, iglesia San José a las 5 pm y en Cali el día sábado 4 de Mayo en la Iglesia El Divino Salvador del Barrio El Refugio a las 6:00 pm.